



## UNIVERSO DEPORTIVO



### PUMAS VA CON SU COCO EN SEMIS

Derrotan al Veracruz, pero han sido eliminados en Liguilla seis veces por el América, su próximo rival. **D1**

## METRÓPOLI



### MANTENER LA L12 COSTARÁ 180 MDP

Luego de 20 meses, la Línea Dorada opera completa. Su mantenimiento será el más caro de la red: GDF. **C1**

## CULTURA



### RUSHDIE, EN LA FIL

EL ESCRITOR RECIBE LA MEDALLA CARLOS FUENTES; RESPALDA A LOS PERIODISTAS ASESINADOS EN MÉXICO. **E11**

# Ven impacto en México por fusión farmacéutica

- Gigante ganará poder de negociación con el sector salud: expertos
- **Cofece** debe vigilar los efectos de la unión entre **Pfizer** y **Allergan**

MIGUEL ÁNGEL PALLARES  
—miguel.pallares@eluniversal.com.mx

La megafusión farmacéutica más grande de la historia, anunciada la semana pasada por la empresa estadounidense Pfizer y la irlandesa Allergan, puede dar un mayor poder de negociación al nuevo gigante en México frente a las instituciones de salud públicas, explicaron especialistas.

Cuando surge un coloso de esta naturaleza, genera inquietud por la ventaja que gana en las negociaciones de compra o venta de fármacos, por ello

# 160

MMDD es el valor de la operación entre ambos laboratorios.

la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) deberá vigilar el marco regulatorio para evitar impactos en consumidores, destacaron.

“Puede tener un impacto en la negociación con los mayoristas y distribuidores; será un factor de presión tanto para los canales de distribución como en los segmentos de mercado y las instituciones de salud”, comentó Guillermo Carrasco, investigador del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

Guillermo Herrera, de la Universidad Iberoamericana, consideró necesario evaluar la forma en que la fusión afectará a la competencia.

Los expertos señalan que la unión de ambas firmas también podría abrir

la posibilidad de traer nuevos medicamentos al país, así como generar una reducción de precios.

La operación de compra-venta valorada en 160 mil millones de dólares generará la nueva compañía denominada Pfizer PLC, con sede en Irlanda y con ventas estimadas de 64 mil millones de dólares en 2015.

Las ganancias de la nueva farmacéutica ascenderán a un billón 62 mil millones de pesos, lo que representa el control de 6% del mercado total de medicamentos a nivel mundial.

**CARTERA B1**

## Aumentan adictos a marihuana en rehabilitación

- Centros de tratamiento reportan un alza en el número de pacientes que reciben por el consumo de la yerba

PEDRO VILLA Y CAÑA  
—pedrovillaycaña@eluniversal.com.mx

La marihuana es la droga ilegal más consumida por personas adictas que se encuentran en proceso de rehabilitación en los Centros de Integración Juvenil (CIJ).

De acuerdo con un informe de dicha institución, del primer semestre de 2004 al primer semestre de 2015, la preferencia de las personas en tratamiento por esta droga se disparó de 18% a 47%. El DF es la entidad donde se recibe el mayor número de adictos.

**NACIÓN A18**

- Investigadores se suman al amparo para uso de droga. **A20**

- Prohibición no ha reducido la violencia: Aute. **E1**



“El discurso de la prohibición está minado por su paradoja: consumir marihuana no es delito, si lo es su producción”

RENATO SALES  
Titular de la CNS

**NACIÓN A18**

## Estudian para poder comer

**Chihuahua.**— En el albergue indígena de Mogotavo, en el municipio de Urique, los niños rara vez faltan a clases. Aunque la ración que reciben tres veces al día es modesta, es un lujo para los menores que, según los maestros, apenas comen maíz y frijol, “y eso una o dos veces al día”. Los docentes reconocen que son muy buenos alumnos, “pero hablando con franqueza: vienen a la escuela por la comida, no por las clases”.

**ESTADOS A50**



YADIN XOLALPA, EL UNIVERSAL

## La Navidad llega al Congreso y queda lista de pendientes

- Cámaras congelan iniciativas, entre ellas 9 del Ejecutivo

HORACIO JIMÉNEZ  
Y ALBERTO MORALES

—politica@eluniversal.com.mx

Al Congreso de la Unión le restan sólo siete sesiones antes de salir de vacaciones, pero carga consigo un abultado paquete de pendientes, entre los que destacan nueve iniciativas del presidente Enrique Peña Nieto.

Las Cámaras de Diputados y de Senadores acumulan esta gran batería de trabajo para el periodo ordinario de sesiones que inicia en febrero.

Algunas de los proyectos de ley, como el que plantea el Mando Único Policial, enviada por el jefe del Poder

Ejecutivo, cumplirán un año de que se enviaron a los legisladores.

Los diputados tienen otras propuestas del Presidente sin dictaminar, como la que crea las Zonas Económicas Especiales del Sur-Sureste, la creación de la Secretaría de Cultura y la ley secundaria de Disciplina Financiera (deuda de los estados y municipios), mientras que en el Senado están las relacionadas con seguridad y justicia, como el Mando Único, y la que crea la Fiscalía General de la República, en sustitución de la PGR.

El martes 17 de noviembre, en el Club de Banqueros, los presidentes de ambas cámaras definieron una agenda común de prioridades, en la que no se contempla el dictamen de las propuestas del Ejecutivo, pero sí otras, como la Ley Federal de Transparencia y la ratificación de dos ministros de la Corte.

**NACIÓN A6**

## Blindan París por cumbre climática

INDER BUGARIN Enviado

El gobierno francés ordenó desde el pasado fin de semana un despliegue de seguridad sin precedentes por el inicio hoy de la cumbre sobre cambio climático COP21, en París, y ante el temor de que se repliquen los atentados de hace dos semanas en esa ciudad.

La conferencia —que terminará hasta el 11 de diciembre— reunirá a 152 jefes de Estado y de gobierno, a 40 mil representantes de gobierno y de la sociedad civil, así como a 3 mil periodistas, con lo cual se convierte en una plataforma mediática potencial para los grupos fundamentalistas.

En un intento por contener los riesgos, las autoridades galas prohibieron todas las manifestaciones en París mientras dure la cumbre, medida que no fue acatada ayer por todos, lo que generó enfrentamientos con la policía, que usó gases lacrimógenos y macanas para dispersar a los miles que salieron ayer a las calles parisinas bajo los lemas “Policía en todas partes, justicia en ninguna parte” y “Estado represivo”, pese a la prohibición. El saldo fue de más de 200 detenidos.

**MUNDO A62**



En la embajada de México en Francia, el presidente Enrique Peña Nieto rindió un homenaje a las dos mexicanas víctimas de los atentados. **NACIÓN A4**

## UNA ÚLTIMA LLAMADA PARA EL CAMBIO

- Líderes mundiales buscan un acuerdo para reducir los gases de efecto invernadero que amenazan al mundo y limitar el calentamiento global. **A64 y A65**

El Universal  
Año 99,  
Número 35,817  
México DF. 190 páginas

35817  
771870 156028

## OPINIÓN

<b>NACIÓN</b>	
Ciro Gómez Leyva	A10
Ricardo Alemán	A12
Leonardo Raphael	A40
Ricardo Krauze	A32
Héctor de Mauleón	A45
Salvador García Soto	A14

Jacqueline Peschard	A60
Maite Azuela	A60
Gabriel Guerra Castellanos	A61
<b>METRÓPOLI</b>	
José Luis Luege	C5
<b>CARTERA</b>	
Alberto Aguilar	B3



## Leonardo Curzio

“Hoy todos los ‘suspirantes’ saben que inundar de spots y repetir propaganda es eficaz en un país con una cultura como la nuestra”.

**OPINIÓN A61**

## EL TIEMPO



	MÁX	MÍN	
México DF	26	11	Nublado
Guadalajara	29	14	Nublado
Monterrey	20	14	Nublado